
一    般    質    問 

（平成２７年第２回定例会） 

 

６月９日 １人目 

代 表 質 問 順 序 １ 「市民クラブ」  横 山 博 美 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．資源回収につい
て 
 
 
 
 

２．職員の時間外勤
務について 
 
 
 

３．生活保護につい
て 
 
 
 

４．防犯カメラの設
置について 
 
 

５．道路の補修につ
いて 

１ 資源回収の総額は 
２ 持ち去られた金額は 
３ 回収業者は何社か 
４ 集団回収をしている団体は 
５ 持ち去り対策は 
 
１ 職員の人数は 
２ 職員の平均の時間外勤務時間は 
３ 時間外勤務の手当は 
４ 今後の対応策は 
 
１ 対象者は何世帯か 
２ 平均の保護費は 
３ 不正受給者の現況は 
４ 不正受給者に対する対応策は 
 
１ 設置状況 
２ 効果は 
３ 設置要望 
 
 対応策は 

 

６月９日 ２人目 

代 表 質 問 順 序 ２ 「公 明 党」  木 下 映 実 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．地方創生 
 
 
 

２．新川周辺地区都 
市再生整備計画 

 
 
 

３．市民参画 
 
 

４．子育て支援 

１ 八千代市総合戦略策定 
２ 観光推進 
３ 東京オリンピック・パラリンピックとの連携 
 
１ 事後評価 
２ 施設利用向上への取り組み 
３ 県との協議 
４ 交通アクセス 
 
１ １％支援制度 
２ 市民活動サポートセンター 
 
放課後の居場所づくり  

 

 



一    般    質    問 

（平成２７年第２回定例会） 

 

６月９日 ３人目 

代 表 質 問 順 序 ３ 「新・みんなの広場」  橋 本   淳 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．投票率 
 
 
 
２．人口推計 
 
 
３．予防医療 
 
 
 
 
４．ＩＴ化 
 
５．まちづくり 
 

１ 県議選の投票率について 
２ 期日前投票について 
３ 今後の投票率向上に向けて 
 
１ 算出方法について 
２ 人口増加の施策について 
 
１ ジェネリック医薬品について 
２ データヘルス計画について 
３ ロコモティブシンドロームについて 
４ 残薬について 
 
業務効率化について（時間外勤務等命令簿） 

 
１ 広告看板の現状について 
２ 落下の危険について 

 

６月９日 ４人目 

代 表 質 問 順 序 ４ 「自由民主党」  成 田 忠 志 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．総合計画と創生
総合戦略策定会議
について 
 

２．副市長制度につ
いて 
 

３．文化・スポーツ
振興について 
 
 
 
 
 

４．観光政策につい
て 
 

 
 

５．市民活動との協
働について 

１ 後期基本計画への取り組み 
２ 新たな創生総合戦略策定会議への取り組み 
 
 
１ 副市長の任命は 
２ 法律との整合性は 
 
１ 小・中学校へのスポーツ振興について 

総合体育祭、音楽会などへの取り組み 
２ 市民ギャラリー運営について 
⑴ ギャラリー運営について 
⑵ 利用団体への対応について 
⑶ 共催・後援団体への支援について 

 
 新川周辺施設を含めた観光政策 
⑴ ふれあいの農業の郷や中央図書館を含めた新川の観
光政策 

⑵ 交通アクセスは  
 
１ １％支援事業について 
２ サポートセンターとの協働について 



一    般    質    問 

（平成２７年第２回定例会） 

 

６月９日 ５人目 

代 表 質 問 順 序 ５ 「日本共産党」  堀 口 明 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の政治姿勢 
 
 
２．くらし・福祉の
充実を 

 
 
 
３．徴収員の問題点 
 
 
 
 
４．商店街の活性化
と買い物難民 

１ 「戦争法案」に対する市長としての見解 
２ 公共施設等総合管理計画（素案）に対して 
 
１ 国民健康保険「広域化」の八千代市への影響 
２ 高校卒業までの子ども医療費無料化へ・国の罰則は廃
止を 

３ 生活保護世帯の住宅扶助基準引き下げの影響 
 
１ 徴収員は個人情報保護などの教育を受けた人を採用し
ているのか 

２ 就学援助への誘導など低所得家庭の相談へつなげる努
力（各担当課との連携） 

 
１ 村上団地リブレ京成撤退後の問題 
２ 高齢者の買い物対策 
３ 商工課としての役割 

 

６月１０日 １人目 

代 表 質 問 順 序 ６ 「新 未 来」  河 野 慎 一 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．第４次総合計画
について 

 
 
 
 
 
 
 
２．人事評価制度に
ついて 

 
 
３．給食の残渣問題 
 
４．ドローン対策に
ついて 

１ 位置づけについて 
２ 大学との連携（観光など） 
   大学の２０１８年問題について 
３ 地方版総合戦略  
４ 都市マスタープラン 
⑴ まちづくりの考え方について 
⑵ 住生活基本計画について 
⑶ 空き家対策について 

 
１ 目標管理制度について 
２ 勤勉・特殊勤務手当 
３ 定員管理と人員配置について 
 
 問題と対策について 
 
 問題と対策について 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２７年第２回定例会） 

 

６月１０日 ２人目 

代 表 質 問 順 序 ７ 「維新の 党」  菅 野 文 男 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．空き家対策 
 
 
２．八千代１号幹線
水路（溢水対策） 

 
３．第２斎場づくり 
 
４．旧農業研修セン
ター処分 

 
５．旧八千代台東第
二小学校跡地処分
方 

 
６．都市計画道路
３・４・１２号線 

本市の「空き家対策特別措置法」全面施行に対する対応
はいかに  
 
 京成軌道下の管渠整備と調整池等の計画について 
 
 
 本市市内につくるよう議決への努力はどのようにしたか 
 
 旧農業研修センターの処分方について 
 
 
 跡地利用の方向はいかに 
 
 
  
先日、文書による案内があったが、その意図するところ

はいかに 

 

６月１０日 ３人目 

個 別 質 問 順 序 １   山 口   勇 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．地域問題 
 
 
 
 
 
２．財政問題 
 
 
３．建設３法（品確
法、建設業法、入
契法）の改正につ
いて  

 
４．教育問題 
 
 
５．国際交流 

１ 総合計画後期基本計画における八千代台地区の位置づ
け 

２ 旧八千代台東二小跡地の利活用について 
３ 旧八千代台東学童保育所跡地の利活用について 
４ コミュニティバス（八千代台コース）の存続について 
 
１ 地方債について 
２ 八千代市財政の現状について 
 
１ 改正内容の特徴 
２ 八千代市の現状について 
 
 
 
１ ＡＬＴの増員と英語教育推進委員会について 
２ いじめ防止対策推進法について 
 
１ 本年度のテキサス州タイラー市訪問について 
２ 美術館における文化・芸術交流について 

 



一    般    質    問 

（平成２７年第２回定例会） 

 

６月１０日 ４人目 

個 別 質 問 順 序 ２   原   弘 志 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．東京女子医大八
千代医療センター 

 
 
 
 
 
 
 
２．教育問題 
 
 
３．環境問題 
 
   
 
 
 
 
 
 
４．まちづくり 

１ 平成２６年度の経営状況（収支） 
２ 増床建設がおくれているが、経緯を知りたい 
   信頼関係をそのように考えているのか 
３ 平成２６年度のクレーム件数と内容。待ち時間（診療
まで及び会計まで）が長いとの声がある 

４ 救急医療補助１億円について、内容を明文化すること
はできたのか。平成２６年度の救急搬送受け入れ状況 

５ ２６年度運営協議会の開催状況と議事録について 
 
１ 少年自然の家のフィールドアスレチック跡地のその後 
２ 旧八千代台東第二小跡地の施設使用について 
 
１ 平成２６年度のごみの排出について 
⑴ 分野別の排出量の実績と前年比 
⑵ 家庭ごみの市民１人当たりの排出量と近隣市との比
較 

⑶ 可燃ごみ削減のために思い切って週２回の回収に踏
み切るべきではないか 

２ 里山保全 里山楽校４期生について 
   卒業生をどう活用してゆくのか 
 
１ 平成２６年度のアダプト制度の実績と評価 
２ 市民の森の買収をどう考えているのか 
   現状と財政負担見通し 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２７年第２回定例会） 

 

６月１０日 ５人目 

個 別 質 問 順 序 ３   緑 川 利 行 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市民サービスと

地域医療 

 

 

 

 

２．まちづくり 

 

 

３．安心安全と教育 

 

 

 

１ マイナンバー制度 

２ 駐車場管理のあり方 

３ ご当地ナンバープレート事業 

４ 地域消費喚起・プレミアム付商品券 

５ 地域医療の拡充整備 

 

１ 都市計画道路３・４・１２号八千代台南勝田台線整備 

２ 公園整備と管理 

    

 災害時の学校施設のあり方 

⑴ 避難所としての役割と機能 

⑵ 学校体育施設開放事業とＡＥＤ設置の考え方  

⑶ 学校施設にＡＥＤつき自動販売機の整備 

⑷ コンビニストアにＡＥＤ設置整備 

 

６月１１日 １人目 

個 別 質 問 順 序 ４   大 塚 裕 介 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．地方創生につい
て 

 
２．福祉について 
 
３．消防について 
 
４．医療について 

１ 地方版総合戦略と人口ビジョンについて 
２ 後期基本計画について 
 
 地域包括ケアシステムについて 
 
 救急体制について 
 
 看護師等確保対策事業について 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２７年第２回定例会） 

 

６月１１日 ２人目 

個 別 質 問 順 序 ５   立 川 清 英 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．公共施設再編 
 
２．民間活力の導入 
 
 
 
３．緑のまちづくり 
 
 
 
 
４．教育 
 

 公共施設等総合管理計画 
 
１ 指定管理者制度への取り組み 
２ 運営管理・評価方法について 
３ ＰＦＩの活用 
 
１ 緑化計画 
⑴ 新川千本桜植栽事業 
⑵ １００万本のバラ植栽事業 

２ 街路樹の管理について 
 
学校体育への取り組み 
体育授業サポーター事業 

 

６月１１日 ３人目 

個 別 質 問 順 序 ６   植 田   進 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．地方創生 
 
 
 
 

２．財政健全化に向
けごみ行政はどう
あるべきか 

 
 

３．マイナンバー制
度の導入について  

 
 

４．八千代台地域問
題 

１ 地域が疲弊している大もとは 
２ 後期基本計画との関連 
３ 真の活性化に向けた取り組み 
４ プレミアム商品券 
 
１ ごみ焼却炉のリニューアルに当たって、どのような検
討がされたのか 

２ ごみ減量化に向けた現状と今後の取り組み 
３ 市民参加型への転換について 
 
１ 誰にとっての利益なのか 
２ どこまで拡大されるのか 
３ 既に導入されているところでのリスクは 
 
１ 東希望通りの歩道整備の促進 
２ 都市計画道路３・４・１２号線道路拡幅の見通し 
３ コミュニティバスを今後とも維持すべき 
４ 歩道上の電柱の移設または地中下に 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２７年第２回定例会） 

 

６月１１日 ４人目 

個 別 質 問 順 序 ７   末 永   隆 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．まちづくり 
 
 
 
 
２．福祉 
 
 
 
 
 
３．防災・減災 

１ 市所有の空き地について（行政・普通財産） 
⑴ 管理状況 
⑵ 大和田駅前交番横の空き地の活用 

２ 空き家対策について 
 
１ 高齢者の社会参加の促進について 
⑴ 通い・集いの場の提供 
⑵ 地域で活躍できる場の提供 

２ 福祉総合相談について  
３ 第１、第２福祉作業所の建てかえについて 
 
 地域防災計画について 
⑴ 無線従事者資格の修得状況 
⑵ 避難行動要支援者名簿作成の進捗 

 

６月１１日 ５人目 

個 別 質 問 順 序 ８   小 澤 宏 司 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．財政 
 
２．生活保護の実態 
 
 
 
３．耕作放棄地の活
用について 

 
 
４．１％支援制度の
あり方 

 財政政策上の目標とその展望 
 
１ 生活保護受給世帯数と傾向 
２ 生活保護受給中の対応 
３ 生活保護受給者の自立支援 
 
１ 農地法についての解釈 
２ 青少年健全育成・年配の方々の健康維持目的でのグラ
ウンド開放 

 
 今年度の実施状況及び今後の方針 
 

 

 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２７年第２回定例会） 

 

６月１２日 １人目 

個 別 質 問 順 序 ９   伊 原   忠 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．公共施設の放射
能汚染の土壌の管 
理について 

 
 

２．県立広域公園の
駐車場は無料化に 

 
 
 
 

３．阿蘇地域の小・
中学校の統廃合問 

 題 
 
 
 

４．小・中学校のエ
アコンの早期設置 
に向けて 

 
５．学校図書館の充 
実について 

１ 市内の除染した土壌の管理状況 
２ ８,０００ベクレル以上の土壌について 
３ 「脱原発をめざす首長会議」に参加している市長とし
ての姿勢 

 
１ 中央図書館・総合グラウンドの駐車場の有料化はどの
ような経過で決まったのか 

２ 市民に納得のいく説明が行われたのか 
３ 有料化では文化・スポーツを市民が享受できないので
白紙に戻して検討を 

 
１ 文科省の指針を受けて阿蘇地域の統廃合を進めようと
しているのか 

２ 地域の声を聞いているのか 
３ 地域が統廃合を望まない場合はどのような施策をする
のか 

 
１ 議会の決定をどう受けとめているのか 
２ 後期基本計画の中にどのように位置づけていくのか 
 
 
１ 学校図書費としての配分金額は 
２ 本の管理は精査されているか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２７年第２回定例会） 

 

６月１２日 ２人目 

個別質問順序１０   高 山 敏 朗 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．子ども・子育て 
 
 
 
 
 
 
２．公共施設再編 
 
 
 
３．財政 
 
 
 
４．健康 
 
５．まちづくり 
 
 
 
６．防災 

１ 子どもたちを放射能から守る取り組み 
 低線量被ばく観点での健康調査の取り組み 

２ 子ども・子育て支援事業計画 
⑴ 待機児童解消、保育の質確保に向けて 
⑵ 放課後の子どもたちの居場所づくり 

３ 女性の就労・活動支援 
 
公共施設等総合管理計画 
⑴ 公共施設等のマネジメント方針 
⑵ 地方創生総合戦略との連携 

 
財政状況・財政認識 
⑴ 財政指標・財政認識 
⑵ 長期的な財政計画の策定 
 
ＡＥＤの設置拡大に向けて 
 

１ 西八千代北部特定土地区画整理事業 
近隣公園について 

２ 街路樹の剪定について 
 
自主防災組織の役割 

 

６月１２日 ３人目 

個別質問順序１１   松 﨑 寛 文 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．財政 
 
２．子ども・子育て
支援新制度 

 
３．学校適正配置 
 
 
４．生活安全につい
て 

財政健全化条例について 
 
１ ニーズ調査について 
２ 新制度の特徴について 
 
１ 阿蘇・米本地域についての進捗状況 
２ 検討委員会の今後のスケジュールと方向性について 
 
１ 公園内事故防止について 
２ 放置自転車について 

 

 

 

 



一    般    質    問 

（平成２７年第２回定例会） 

 

６月１２日 ４人目 

個別質問順序１２   三 田   登 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．福祉作業所の民
設・民営化につい
て 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．農業交流センタ
ーについて 

１ 障害者健康福祉推進連絡会議による１回の協議での方
針変更は拙速ではないか 

２ 障害者健康福祉推進連絡会議で、障がい者にとって最
も重要な「施設のあり方」がどれだけ検討・検証された
のか 

３ 民設・民営への移行により、施設建設が当初計画より
２年も遅れるのは約束違反ではないか 

４ 指定事業化した場合、公設・民営と民設・民営の運営
費はさほど変わらないのではないか 

５ 公設の場合、民設の場合、それぞれの施設建設費は 
６ 民設の場合、市は建設費、運営費の補助金を出すのか 
７ 民設・民営への変更は重大な福祉切り捨てではないか 
 

１ ペデストリアンデッキ建設による効果は 
２ 農業・収穫体験のあっせん料について 
３ 管理・運営費について 

 


